

VENTANA ABIERTA

ANDULI 2013 es la Revista Andaluza de Ciencias Sociales número 12 que se edita. Con ella continuamos con la tradición de destacar puntos fuertes de las Ciencias Sociales de las Universidades Andaluzas, así como de unir contribuciones de distintos niveles académicos y territorios. Entre las aportaciones internacionales, este año destacan las procedentes de México.

Tornemos brevemente hacia las contribuciones de este año: Iban Díaz-Parra discute la idoneidad de aplicar conceptos de análisis de lucha de clases para caracterizar las formas de acción colectiva que los movimientos sociales por la vivienda adoptan en la crisis económica de 2007 en España.

Eduardo Fernández Armendariz estudia, para el caso de México y EEUU, si la interacción de las redes sociales y weblogs con los medios convencionales han forzado una mayor transparencia y libertad en la comunicación, compensando la concentración mediática, e indaga sobre la ciberdemocracia de la mano de relevantes autores especializados.

Rocío Valderrama revisa las recientes aplicaciones de la metodología de investigación acción participativa (IAP) en estudios comunitarios y el valor añadido de incorporar la cartografía social, representando con GIS las redes sociales y localización de recursos claves. Se hace eco además del enfoque de la ecología de saberes (Boaventura Dos Santos) y su utilidad ante el reto de tomar decisiones en situaciones de hiperturbulencia e incertidumbre cada vez mas habituales por cambio imprevisto en comunidades locales o globales.

Sandra Mendez-Muros recurre a elaboradas técnicas de análisis de medios de comunicación para indagar sobre el resurgimiento del movimiento ciudadano, en la década de 1970 en España, como nueva voz en el espacio público. Silverio Barriga, desde su dilatada experiencia académica e investigadora, aporta una perspectiva histórica y psicológica de la sexualidad para discutir si el concepto de fidelidad en la pareja también evoluciona.

Fernando S.Moya-Hiniesta aporta una revisión de los temas y resultados de la investigación internacional sobre ruedas de prensa, en su esfuerzo por sistematizar los protocolos de ruedas de prensa de los profesionales de comunicación. Juan Maes-

tre-Alfonso, autoridad académica en cambio cultural, aborda si Marruecos presenta características de sociedad en transición hacia la modernidad.

María José Ufarte confirma mediante la técnica de entrevista, el profuso recurso a blogs, wikis y foros en la labor actual de los redactores de los medios, y sintetiza las buenas prácticas y protocolos que se están instituyendo a nivel nacional e internacional en la práctica periodística para salvaguardar la veracidad de fuentes. Mariano Urraco-Solanilla y Gema Nogales-Bermejo sintetizan el debate académico sobre las aportaciones de la obra "Vigila y Castigar" de Michel Foucault sobre el funcionamiento de la institución escolar propia de la Modernidad y sus principios rectores. Michael Foucault recobra interés en el contexto de sociedad globalizada y de cambio acelerado actuales que institucionalmente intenta adoptar la consigna de fomentar la creatividad en las aulas.

El número se completa con siete reseñas de libros de actualidad.

Pastora Moreno
Teresa Rojo
Directoras